

Cuarto intercambio de expertos sobre el desarrollo del 1BTR: pregunta a los expertos

Jueves 24 de octubre de 2024 | formato virtual mediante MS TEAMS | horarios en agenda

*La grabación y el material de la actividad estará disponible en la [Plataforma de Transparencia Climática](#).
Cualquier duda o consulta sobre el tema podrá ser abordada en el [foro respectivo](#).*

Antecedentes

Con la puesta en marcha del marco de transparencia reforzado del Acuerdo de París, todos los países están llamados a presentar su **primer informe bienal de transparencia (BTR)**, de acuerdo con las [modalidades, procedimientos y directrices \(MPD\)](#), a más tardar en diciembre de 2024. Los BTR, los cuales sustituirán a los BUR, deberán proporcionar información sobre las medidas adoptadas y los progresos realizados en la mitigación, la adaptación y el apoyo prestado, requerido o recibido. Esta información reunida por medio de los BTR se incorporará al balance mundial, que evaluará el progreso colectivo hacia los objetivos climáticos a largo plazo.

La transición hacia los BTR y las MPD implicará un aumento en la cantidad, detalle y rigurosidad de la información a presentar, principalmente para los países en desarrollo. Por esta razón, es de suma importancia que los países comiencen cuanto antes a internalizar los nuevos requerimientos para una presentación de información de forma oportuna, transparente y de calidad ante la CMNUCC.

En respuesta a este contexto, durante 2024, CBIT-GSP ha realizado tres sesiones de intercambio de expertos para compartir las experiencias y lecciones aprendidas de los países de la [Red de Transparencia Climática de América Latina y el Caribe Hispanohablante](#) en torno al proceso de planificación y desarrollo del 1BTR. La presente sesión incluirá tres paneles de expertos que estarán respondiendo en directo las preguntas de los participantes sobre los principales temas relacionados con los NIR, el seguimiento a la NDC, la adaptación y la presentación de la información como parte del 1BTR. Adicionalmente, se presentarán los [foros de las comunidades de práctica de CBIT-GSP](#) para el establecimiento de un canal de consulta directa donde los participantes podrán postear sus preguntas y recibir respuesta de los expertos.



Los participantes pueden enviar **sus preguntas por adelantado hasta el 21 de octubre** escribiendo a Paulo Cornejo, coordinador regional de CBIT-GSP, al correo paulo.cornejoguajardo@un.org o incluyéndolas en el [foro respectivo](#).

Objetivo

Fomentar el intercambio de experiencias y lecciones aprendidas entre los expertos de los países de la [Red de Transparencia Climática](#) para apoyar la planificación, desarrollo, finalización y presentación oportuna del 1BTR ante la CMNUCC. Además, se establecerá un nuevo canal de comunicación mediante los foros de las comunidades de prácticas de CBIT-GSP.

Audiencia y lenguaje

El intercambio de expertos convoca a los puntos focales CBIT-GSP y a los expertos temáticos de los países de la Red de Transparencia Climática, así como a otros interesados en el proceso de planificación, desarrollo y presentación de los BTR. El intercambio virtual incluirá panelistas de CBIT-GSP, UNEP-CCC, FAO, UNDP, TFB-IPCC y UNFCCC.

El intercambio de expertos se realizará en español.

Duración y registro

Se espera que el intercambio de expertos tenga una duración máxima de dos horas, incluyendo el suficiente tiempo para el intercambio de opiniones y para preguntas y respuestas.

Para su participación en el intercambio es necesario que se registre [HACIENDO CLIC ACÁ](#) (si no funciona el vínculo, pruebe copiar y pegar en una ventana en modo incógnito).

Agenda preliminar

Horario*	Sesión
15 minutos	Introducción a la cuarta sesión del intercambio de expertos sobre el desarrollo del 1BTR: pregunta los expertos <i>Presentador:</i> Paulo Cornejo (coordinador de la Red Regional CBIT-GSP, UNEP-CCC)
25 minutos	Hablemos sobre el Informe del Inventario Nacional (NIR) <i>Panelistas:</i> Fabiola Ramírez (TFB-IPCC) y Kendal Blanco (UNFCCC)
25 minutos	Hablemos sobre el reporte del seguimiento de la NDC <i>Panelistas:</i> Fernando Farías (UNEP-CCC) y Francesco Locatelli (UNEP-CCC)
25 minutos	Hablemos sobre el reporte de los efectos del cambio climático y la labor de adaptación <i>Panelistas:</i> Pedro Muradás (FAO) y Patricia Velasco (UNDP)
20 minutos	Preguntas abiertas a los expertos <i>Moderador:</i> Paulo Cornejo (CBIT-GSP)
5 minutos	Encuesta de satisfacción, palabras finales y cierre

Horarios: 08:00-10:00 horas de Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, México y Nicaragua.
09:00-11:00 horas de Colombia, Ecuador, Panamá y Perú.
10:00-12:00 horas de Bolivia, Cuba, Paraguay, República Dominicana y Venezuela.
11:00-13:00 horas de Argentina, Chile y Uruguay.